

KUTZENHAUSEN

Albert Schweitzer, défenseur des animaux



L'écrivain-philosophe Jean-Paul Sorg présente ses publications décrivant l'œuvre éclectique d'Albert Schweitzer. Photo DNA

Depuis plusieurs années, la maison rurale de l'Outre-Forêt organise une journée de solidarité en faveur du docteur Albert Schweitzer. Le 25 juin lui a été dédié à travers des rencontres et une conférence sur ses relations avec le monde animalier.

La journée a commencé par un culte festif à l'église protestante de Kutzenhausen pour rendre hommage au pasteur et organiste Albert Schweitzer. Cette année, l'office a été célébré par le pasteur René Gerber qui a mis l'accent sur la vie et les œuvres du philosophe en rappelant certains de ses écrits. Le culte a rendu hommage à sa casquette de musicien, en sollicitant les cuivres d'église de l'Outre-Forêt et la chorale des paroisses de Kutzenhausen et Merkwiler-Pechelbronn sous la direction de Freddy Fullenwarth.

Un déjeuner a ensuite réuni les participants autour de l'écrivain et philosophe Jean-Paul Sorg, grand spécialiste des œuvres du prix Nobel de la paix (1952) et ancien président de l'Association française des amis d'Albert Schweitzer.

L'auteur a avancé quelques chiffres décrivant l'intense activité de l'hôpital qu'Albert Schweitzer a fondé à Lambaréné (Gabon) avec son épouse Hélène, qui le secondait. Cet humaniste est également connu pour ses travaux sur les relations éthiques avec le monde animal. En 1920, il s'inquiétait déjà de la disparition de certaines espèces. Jean-Paul Sorg a relevé des passages où le docteur décrivait ses relations avec ses animaux domestiques et l'histoire de trois antilopes et du pélican auquel ce dernier a consacré un ouvrage.

Le médecin était parmi les premiers à prôner le respect de toute forme de vie.

Le conseil communautaire de la Plaine du Rhin s'est réuni jeudi 29 juin à Beinheim sous la présidence de Bernard Hentsch. Le bilinguisme et les mobilités douces étaient à l'ordre du jour.

Un des gros chantiers de l'année pour la communauté de communes de la Plaine du Rhin concerne la construction du péricolaire d'Oberlauterbach, dont le coût est chiffré à 1,4 million d'euros. En conseil communautaire, jeudi 29 juin, il était question de signer une convention de partenariat entre la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) et la communauté de communes pour ce projet.

Une subvention de 210 750 euros de la CEA pour le péricolaire

« Pour obtenir la subvention de la CEA, il faut signer cette convention de partenariat. Qui dit partenariat, dit engagements réciproques », explique Bernard Hentsch, le président. Parmi ces engagements, celui de mettre en avant le bilinguisme au péricolaire. « Nous avons décidé de mettre en place toute la signalétique en alsacien. Nous proposerons aussi des ateliers en alsacien sur les temps péricolaires. Les équipes vont s'en occuper, il y a une référente au sein de tous les péricolaires. Des retraités pourront ponctuellement intervenir », ajoute Anne Ursch, la

PLAINE DU RHIN

Bilinguisme au futur péricolaire d'Oberlauterbach



La Collectivité européenne d'Alsace s'engage à subventionner la construction du péricolaire d'Oberlauterbach, à condition d'un effort dans le domaine du bilinguisme. Photo archives DNA

Près de 20 000 euros pour soutenir les communes

Près de 20 000 euros de fonds de concours, par l'intermédiaire desquels la communauté de communes soutient certains investissements de ses communes membres, ont été attribués lors du conseil du 29 juin. Beinheim se voit attribuer 7 600 euros pour du matériel informatique (sur un coût total de 18 300 euros), Lauterbourg 1 400 euros pour son éclairage public (pour 4 650 euros de dépenses) et 2 000 euros pour un poteau incendie, et enfin Scheibenhart, à qui 8 600 euros seront versés pour son site cinéraire (sur un montant total de 17 400 euros).

directrice générale des services. D'autres engagements ont été évoqués et sont déjà mis en place par la communauté de communes, comme l'application du

tarif dégressif ou le fait de favoriser le retour des emplois-audés. « La seule nouveauté, c'est le bilinguisme », poursuivent Bernard Hentsch et Anne

Ursch. La CEA versera une subvention à hauteur de 15 % du coût de construction du péricolaire, soit environ 210 750 euros.

Une nouvelle piste cyclable entre Kesseldorf et Beinheim

À partir de 2025, une nouvelle piste cyclable reliera Beinheim à Kesseldorf. « C'est un des itinéraires prioritaires pour le développement de l'offre cyclable sur le territoire, explique Bernard Hentsch. De Kesseldorf à Beinheim, c'est de la départementale, on était dans l'impasse. » Christophe Klein, maire de Kesseldorf, a donc lancé la procédure et a obtenu une aide des services de l'État d'un montant de 143 000 euros pour la réalisation de cette piste cyclable. La communauté de communes de la Plaine du Rhin a aussi demandé le soutien de la Région Grand Est, qui souhaite soutenir les autorités organisatrices de la mobilité locale dans leurs investissements en faveur des services vélos et des infrastructures cyclables. « La commune de Beinheim assurera la maîtrise d'ouvrage, en accord avec le conseil municipal et les adjoints. Le montant de ce projet est chiffré aux alentours de 390 000 euros. La Région Grand Est va attribuer une subvention de 184 000 euros pour la piste cyclable », développe le président, qui précise que cet argent ne servira pas uniquement à financer ce futur tracé. « Ce sera pour l'ensemble de la communauté de communes ».

A. HERRY

LES GRANDS ANNIVERSAIRES DU MOIS DE JUILLET

Grands anniversaires de 80 ans et + à souhaiter au mois de juillet dans l'Outre-Forêt.

BIBLISHEIM

Le 13 : Marlène Hartheiser, 87 ans.

CROETTWILLER

Le 30 : Hermine Kern, 80 ans.

DIEFFENBACH-LÈS-WOERTH

Le 16 : Georges Lercher, 82 ans.

DRACHENBRONN-BIRLENBACH

Le 8 : René Brunner, 88 ans.
Le 10 : Marie-Louise Kocher née Krupp, 93 ans.

DURRENBACH

Le 11 : Marie-Thérèse Fabacher, 80 ans. - Albert Kautzmann, 80 ans.
Le 17 : Paul Fey, 82 ans.

FROESCHWILLER

Le 6 : Charles Fresch, 86 ans.
Le 10 : Georgette Schlupp née Forster, 88 ans.
Le 26 : Marie-Madeleine Jung née Schlick, 91 ans.
Le 27 : Maria Oliveira, 80 ans.

GERSDORF

Le 5 : Elfriede Schosseler née Gobenatz, 82 ans.
Le 10 : Marie-Louise Fischer née Munsch, 88 ans.
Le 24 : Christian Le Guelf, 88 ans.

GUNSTETT

Le 1^{er} : Marie-Elise Lehmann, 93 ans.
Le 25 : Odile Walter, 92 ans.

HATTEN

Le 1^{er} : René Egarius, 86 ans.
Le 3 : Marie-Anne Kremser née Leibold, 82 ans.
Le 08 : Juliette Fritscher, 89 ans.
Le 11 : Albert François Leibold, 87 ans.
Le 12 : Philippe Haushalter, 85 ans.
Le 17 : Alice Eisele née Martin, 88 ans.
Le 19 : André Bletzacker, 80 ans.
Le 26 : Edmond Erny, 84 ans.
Le 29 : Marthe Lang née Eisele, 84 ans.

HOHWILLER

Le 6 : Alfred Frohn, 91 ans.
Le 17 : Madeleine Sturm née Jung, 86 ans.
Le 18 : Madeleine Biesemans née Kern, 94 ans.

INGOLSHEIM

Le 10 : Marguerite Recher née Burger, 90 ans.

KEFFENACH

Le 17 : Madeleine Zacher née Ungerer, 91 ans.

KUTZENHAUSEN

Le 3 : Marthe Keller née Schlecht, 82 ans.
Le 12 : Frolle Wolf née Jeanne, 83 ans.
Le 23 : Gérard Gassner, 82 ans.

LANGENSOULTZ-BACH

Le 10 : Lidia Roessel née Meyer, 87 ans. - Marie Anne Erhart née Bayer, 84 ans.
Le 20 : Marie Saettel née Bruckmann, 82 ans.
Le 27 : Anne Hissler née Weber, 83 ans.
Le 31 : Georges Suss, 87 ans.

LAUTERBOURG

Le 1^{er} : Odette Muller née Schall, 86 ans.
Le 6 : Yvonne Ruck née Thomann, 89 ans.
Le 10 : Georgette Boudgoust 85 ans.
Le 14 : Lucien Kessler, 91 ans.
Le 23 : Lucienne Zwickert née Monfort, 89 ans.
Le 28 : Alfred Pfister, 80 ans.

LEMBACH

Le 3 : Joseph Jost, 85 ans.
Le 4 : Jean-Claude Boneschi, 82 ans.
Le 9 : Maurice Pont, 82 ans.
Le 13 : Charles Lienhard, 82 ans. - Louise Kugler née Hey, 88 ans.
Le 17 : Lydia Kettering née Kuhn, 89 ans.
Le 18 : Alfred Weisgerber, 83 ans.
Le 22 : Madeleine Bierling née Guthmuller, 89 ans.
Le 28 : Pierrette Patou née Bregard, 83 ans. - Gérard Spill, 85 ans.

LOBSANN

Le 12 : Berthe Merkel née Feldmann,

82 ans.
Le 24 : Anne-Marie Palkanée Monier, 80 ans.
Le 29 : Raymond Fullenwarth, 89 ans.

MATTSTALL

Le 14 : Frédéric Roessel, 82 ans.

MITSCHDORF

Le 24 : Marie-Madeleine Liszkowski née Walther, 81 ans.

MERKWILLER-PECHELBRONN

Le 3 : Frieda Mall née Ehrstein, 85 ans.
Le 14 : Wurtz-Hilpert Françoise née Foltzelogel, 82 ans.
Le 18 : Alfred Fullenwarth, 85 ans.
Le 28 : Rauch Marie-Madeleine née Frank, 81 ans.
Le 31 : Paul Logel, 82 ans.

MORSBRONN-LES-BAINS

Le 2 : Marie-Antoinette Matter, 94 ans.
Le 19 : Madame Viviane Auguie, 81 ans.

MOTHERN

Le 6 : Roger Imbery, 86 ans.
Le 7 : Marie Schmitt née Schauinger, 85 ans.
Le 8 : Aloyse Schehr, 82 ans. - Alphonse Schehr, 82 ans.
Le 9 : Madeleine Vogel née Scheurer, 86 ans.
Le 12 : Harald Doll, 80 ans.
Le 15 : Emma Weissenburger née Schreiner, 88 ans. - Albert Zimmermann, 80 ans.
Le 16 : André Ruck, 80 ans.
Le 22 : Madeleine Koebel née Senger, 84 ans. - Marguerite Zimmermann née Meyer, 84 ans.
Le 26 : Benoît Bender, 82 ans.
Le 30 : Berthe Giuliano née Heintzelmann, 90 ans.

MUNCHHAUSEN

Le 8 : Aloyse Senger, 81 ans.
Le 11 : Françoise Knoerr, 85 ans.
Le 12 : Joseph Blatt, 89 ans.
Le 30 : Heidrun Mogel née Fischer, 81 ans.

NIEDERROEDERN

Le 3 : Monique Trommter, 80 ans.
Le 24 : Frieda Steiger, 86 ans.

Le 30 : Anneliese Strohm, 81 ans.

OBER-KUTZENHAUSEN

Le 2 : Lina Lang née Durban, 95 ans.
Le 5 : Keller Mariette née Fischer, 83 ans.
Le 31 : Alfred Cuntz, 85 ans.

OBER-LAUTERBACH

Le 10 : Antoinette Kraemer née Muller, 92 ans.

OBERROEDERN

Le 1^{er} : Robert Klehammer, 89 ans.

PREUSCHDORF

Le 4 : Louis Messmer, 91 ans.
Le 6 : Charles Gemmrich ; 96 ans (Ehpad Sultz).
Le 26 : Jeanne Badina née Loehr, 93 ans (Ehpad Reichshoffen).
Le 30 : Louise Frank, 95 ans.
Le 31 : Henri Muller, 91 ans.

RIEDELSELTZ

Le 7 : François Schall, 80 ans.
Le 12 : Héliane Witz née Haas, 80 ans.
Le 19 : Héliane Barthel née Bohn, 60 ans.

ROTT

Le 1^{er} : Eidel Alfred, 82 ans.
Le 13 : Heil Rodolphe, 89 ans.
Le 25 : Pflug Rose, 82 ans.

SCHAFFHOUSE-PRÈS-SELTZ

Le 30 : Rose Haar née Erhold, 92 ans. - Louis Bollmann, 89 ans.

SCHLEITHAL

Le 3 : Albert Weiss, 83 ans.
Le 4 : Héliane Witz née Haas, 80 ans.
Le 8 : Elise Moog née Royal, 90 ans.
Le 9 : Odile Roehrig née Boehm, 89 ans.
Le 15 : Joseph Schellhorn, 85 ans.
Le 17 : Cécile Bay née Klein, 84 ans.
Le 18 : Rose Marie Schauer née Weber, 88 ans.
Le 25 : Jacques Riedinger, 91 ans.

SCHOENENBOURG

Le 17 : Marie-Madeleine Heckel née Heintz, 85 ans.

SEEBACH

Le 10 : Charles Ruch, 88 ans.
Le 21 : Lucie Schucke née Meckler, 80 ans.
Le 22 : Marguerite Usselmann née Lorentz, 95 ans.
Le 25 : Marie-Anne Frison née Haenel, 96 ans.
Le 30 : René Meyer, 80 ans.

SOULTZ-SOUS-FORÊTS

Le 4 : Paul Mammosser, 96 ans.
Le 6 : Solange Bordier née Striegel, 84 ans. - Anne Philipps née Hollaender, 95 ans.
Le 7 : Georges Wagner, 80 ans. - André Weiss, 89 ans.
Le 8 : Frédéric Schimpf, 80 ans.
Le 9 : Madeleine Meyer née Lindner, 87 ans.

Le 16 : Hermine Haessig née Daab, 82 ans.
Le 17 : Jean Roser, 80 ans.
Le 19 : Elisabeth Fritzingier née Jud, 96 ans.
Le 23 : Jean Florian, 84 ans.
Le 24 : Paul Boissarie, 81 ans.
Le 26 : Georges Ledig, 81 ans.
Le 29 : Jeanne Prud'Homme née Martin, 80 ans.

STEINSELTZ

Le 7 : Frieda Mertz, 97 ans.

SURBOURG

Le 3 : Raymond Merkel, 85 ans.
Le 17 : Gilbert Sugg, 85 ans.

TRIMBACH

Le 9 : Céline Joerger née Foeller, 89 ans.
Le 15 : Albert Weigel, 84 ans.
Le 29 : Odile Ball née Stoltz, 81 ans.

WINGEN

Le 6 : Héliane Atzenhoffer née Kochert, 87 ans.
Le 7 : Yvonne Dettweiler née Herrmann, 87 ans.
Le 11 : Alice Keim née Heim, 81 ans.
Le 19 : Gérard Lagas, 89 ans.
Le 31 : Gisèle Walther née Jung, 80 ans. - Alphonse Billmann, 95 ans.

WISSEMBOURG

Le 1^{er} : Geneviève Heitz née Joentgen, 85 ans. - Pierrette Bergmann née Botzung, 86 ans. - Gérard Westermann, 86 ans. - Renée Ehrmann née Muller, 88 ans.

Le 2 : Christiane Tilly née Criqui, 84 ans. - Joséphine Stauder née Ifrig, 90 ans.

Le 3 : Jeanne Jaeger née Westenhofer, 87 ans.
Le 6 : André Orth née Lang, 82 ans. - Suzanne Friehe née Gasser, 89 ans.
Le 7 : Anneliese Haffner née Quirin, 82 ans. - Lore Wolf née Dürr, 83 ans. - Gilbert Ferre, 87 ans.

Le 9 : Charles Hiebel, 83 ans.
Le 10 : Marie Noullet née Hoffmeyer, 95 ans.

Le 11 : Oscar Carbiener, 80 ans.
Le 12 : Irmgard Samtmann née Merck, 80 ans. - Gérard Klein, 81 ans. - Guillaume Edighoffer, 82 ans. - Jean-Pierre Wenner, 88 ans. Cécile Cu née Stefan, 92 ans.

Le 15 : Françoise Moog née Einhorn, 81 ans.
Le 17 : Sophie Pfister née Hoffmeyer, 87 ans.

Le 19 : Germaine Desfausse née Frey, 93 ans.

Le 21 : Charles Haas, 80 ans. - Odile Gemmrich née Westermann, 81 ans. - Georgette Spindler née Foeller, 90 ans.
Le 22 : Margot Delb, 84 ans.
Le 23 : Serge Denis, 82 ans.
Le 24 : Denis Roger, 82 ans. - Anne Pirkner née Kimm, 88 ans.

Le 25 : Dorothea Grammes née Israel, 86 ans. - Marie Arnold née Groeber, 98 ans.

Le 26 : Christiane Jung née Utz, 81 ans. - Joachim Lehmann, 85 ans.
Le 27 : Gérard Rebetez, 80 ans. - Nicole Gomes née Messio, 82 ans. - Myriam Eypper, 85 ans.

Le 29 : Renée Vogel née Spaniol, 83 ans. - Marie Schmitt née Wust, 89 ans.
Le 30 : Bernard Klein, 81 ans. - Yvonne Schoen, 87 ans. - Raymond Merck, 90 ans.

Le 31 : Monique Martin née Linck, 87 ans.

WOERTH

Le 5 : Louise Langenfeld, 84 ans.
Le 6 : Emma Nippert, 82 ans.
Le 8 : Louise Bricka, 85 ans.
Le 9 : Anne Eiser, 92 ans.
Le 10 : Marie-Thérèse Eder, 80 ans. - Hortense Gangloff, 99 ans.
Le 11 : Margarete Bauer, 83 ans.
Le 22 : Madeleine Christ, 91 ans.
Le 26 : Marie-Thérèse Walter, 92 ans.
Le 31 : Frieda Michel, 84 ans.